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PROCÈS-VERBAL	
CONSEIL	D’ADMINISTRATION	

	
Présences/Absences	 Participaient	aussi	

Conseillères	/	conseillers	 Titre	 Haute	direction	et	invité.es	 Titre	
Marie-France	Lapierre	 Présidente	 Bertrand	Dupain	 Directeur	général	
Marc-André	Ouellette	 Vice-président	 Caroline	Picard	 Directrice	générale	adjointe	
Gaëtan	Desrochers	 Conseiller	 Pascale	Cyr	 Coordonnatrice,	Relations	publiques	
Robert	Joncas	 Conseiller	 Sylvain	Allison	 Secrétaire-trésorier	
Roger	Hébert	 Conseiller	 Caleb	Short	(invité)	 Étudiant,	Au-cœur-de	l’ile	
Sonia	Thibeault	 Conseillère	 Danielle	Ruhigisha	(invitée)	 Étudiante,	Victor-Brodeur	
Trish	Kolber	 Conseillère	 Hélène	Rivest	 Secrétaire	de	l’assemblée	
	 	 	
La	présidente,	Marie-France	Lapierre,	assume	la	présidence	de	l’assemblée.	
	
La	 présidente	 souhaite	 la	 bienvenue	 au	 public.	 Elle	 déclare	 la	 reconnaissance	 du	 Conseil	 scolaire	 francophone	 à	
l'égard	de	la	nation	Laich-kwil-tach	de	l’accueillir	sur	son	territoire	traditionnel.	 	Elle	invite	les	membres	à	un	tour	
de	table.	
	
1. Ouverture	de	la	réunion	publique		
Résolution	P-1871-06-2018	
Que	le	Conseil	d’administration	approuve	l’ouverture	de	la	réunion	à	7	h	55.	
Proposée	par	:	Gaëtan	Desrochers	
Adoptée	à	l’unanimité	

	
2. Lecture	de	la	vision	et	de	la	mission	
Caleb	Short	procède	à	la	lecture	de	la	vision	et	de	la	mission.		
	
3. Lecture	et	adoption	de	l’ordre	du	jour		
Résolution	P-1872-06-2018	
Que	le	Conseil	d’administration	adopte	l’ordre	du	jour	tel	que	présenté.	
Proposée	par	:	Roger	Hébert	
Adoptée	à	l’unanimité	

	
4. Résolution	en	bloc	
Résolution	P-1873-06-2018	
Que	le	Conseil	d'administration	adopte	les	procès-verbaux	P	384	et	P	385	et	la	correspondance	tels	que	présentés.	
Proposée	par	:		
Adoptée	à	l’unanimité	
	
5. Suivi	du	Conseil	d’administration		

5.1. Suivi	de	la	réunion	huis	clos	du	22	juin	2018	
Le	conseil	d’administration	a	discuté	de	dossiers	de	ressources	humaines	et	d’immobilisation.	

5.2. Suivi	de	la	réunion	publique	du	12	mai	2018	
Les	membres	révisent	les	suivis	et	y	apportent	des	mises	à	jour	au	besoin.	
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Danielle	Ruhigisha	se	joint	à	la	réunion	à	8	h	02.	
	
6. Secteur	de	la	direction	générale	

6.1. Voyages	à	l’étranger	
Le	directeur	général	présente	une	ébauche	de	projets	pour	l’édition	de	voyages	à	l’étranger	2018-2019,	qui	
inclurait	un	partenariat	avec	le	Japon.	Les	membres	discutent	des	différentes	options	que	présente	l’ajout	d’une	
destination	au	Japon.	
	

6.2. Code	vestimentaire	(suite)	
La	directrice	générale	adjointe	présente	les	derniers	travaux	sur	le	comité	de	réflexion	du	code	vestimentaire.	Des	
partenaires	supplémentaires	sont	présentement	recrutés	pour	enrichir	les	discussions	du	groupe.	
	

6.3. Programme	des	langues	officielles	en	éducation	(PLOÉ)	2018-2023	
Le	directeur	général	présente	le	rapport	des	derniers	travaux	sur	le	PLOE,	dont	les	initiatives	sur	le	plan	d’action	du	
Programme	des	langues	officielles	en	éducation.	La	présidence	rappelle	de	l’importance	de	la	consultation	qui	se	
déroulera	durant	l’été	dans	le	but	de	compléter	le	dossier	dès	l’automne.	
	

6.4. Programmes	Franc-départ	
Le	directeur	général	présente	un	rapport	sur	la	situation	des	programmes	Franc-départ	et	sa	nouvelle	organisation.	
La	présidente	remercie	la	Fédération	des	parents	francophones	de	la	Colombie-Britannique	pour	leur	travail	à	la	
gestion	du	programme	suite	à	la	remise	du	dossier	au	CSF.	
	

6.5. Organisation	/	nominations	/	mutations	
Le	directeur	général	discute	de	l'annonce	des	nouvelles	nominations	de	direction	et	direction	adjointe	pour	l’année	
2018-2019.	Il	mentionne	le	processus	rigoureux	qui	est	suivi	pour	en	arriver	à	des	nominations	finales.	
	

6.6. Conseil	jeunesse	
Chaque	année,	le	Conseil	jeunesse,	une	partenaire	du	CSF,	fait	un	rapport	de	ses	activités.	Le	directeur	général	
présente	ce	rapport.		
	
Le	directeur	général	souligne	la	cérémonie	des	finissantes	et	finissants	2018	qui	s’est	déroulée	plus	tôt	ce	mois-ci.	
	

6.7. Bilan	annuel	2017-2018	
Le	directeur	général	présente	le	nouveau	gabarit	du	bilan	annuel	de	directions	d’école	du	CSF.	Il	est	orienté	sur	le	
plan	stratégique	du	CSF.		
	

6.8. Comité	de	partenaires	
Un	guide	du	comité	de	partenaires	sera	mis	en	place	au	15	octobre	2018,	en	conformité	avec	la	politique.	Le	CSF	
recevra	les	commentaires,	au	besoin,	des	partenaires	déjà	en	place.	

	
6.9. Partenariat	avec	la	France	

Le	directeur	général	informe	du	partenariat	en	cours	avec	l’Académie	de	Nantes,	des	échanges	sur	les	initiatives	de	
chacun	des	partenaires	et	des	pistes	de	développement	de	ce	partenariat.	
	
Les	membres	discutent	de	logistique	et	d’enveloppe	budgétaire	dédiée	aux	différentes	structures	des	projets.	

6.10. Processus	de	«lock	down»	et	«hold	and	secure»	
Suite	à	certaines	confusions	sur	les	différents	processus	de	«lock	down»	et	«hold	and	secure»,	la	direction	générale	
explique	de	quoi	il	s’agit.	Toutes	les	écoles	sont	censées	avoir	des	pratiques	de	ces	processus.	
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6.11. École	Laurier	:	proposition	de	changement	de	nom	

La	communauté	de	l’école	Henderson	qui	déménage	à	l’école	Laurier	s’est	ralliée	pour	renommer	l’école	Laurier	
pour	mieux	la	représenter.	
	
7. Pause	

7.1. Début	de	la	pause	
7.2. Retour	aux	délibérations	

	
(suite)	
Résolution	P-1874-06-2018	
Que	le	conseil	d'administration	approuve	de	changer	le	nom	de	l'école	Laurier	située	à	590	West	65th	Avenue,	
Vancouver,	pour	l'école	«des	Colibris».	
Proposée	par	:	Trish	Kolber	
Adoptée	à	l’unanimité	
	
8. Secteur	du	secrétaire-trésorier	

8.1. Solution	d’espaces	–	école	Beausoleil	
Le	CSF	a	reçu	un	avis	du	SD61	(Victoria)	qu'il	reprenait	les	deux	portatives	situées	sur	le	site	de	l'école	Beausoleil.	
Après	plusieurs	conversations	avec	le	secrétaire-trésorier	du	SD61,	le	CSF	s'est	entendu	qu'une	seule	portative	
serait	reprise	au	cours	de	l'été.	Le	SD61	s'est	aussi	engagé	à	envisager	la	possibilité	de	donner,	à	l’école	Beausoleil,	
accès	à	une	salle	de	classe	dans	l'école	d'art	qui	se	trouve	à	proximité.	
	

8.2. Planification	immobilière	quinquennale	2019-2020	
Le	secrétaire-trésorier	présente	la	planification	annuelle	immobilière	quinquennale	2019-2020.	
Résolution	P-1875-06-2018	
Que	le	conseil	d'administration	adopte	la	planification	immobilière	quinquennale	2019-2020	telle	que	présentée.	
Proposée	par	:	Roger	Hébert	
Adoptée	à	l’unanimité	
	

8.3. Langley	
Résolution	P-1876-06-2018	
Que	le	conseil	d'administration	mandate	la	présidente	d'envoyer	une	lettre	au	premier	ministre	afin	de	coordonner	
les	efforts	du	gouvernement	afin	de	protéger	la	sécurité	et	la	santé	des	enfants	de	l'école	des	Voyageurs	suite	aux	
actions	et	développements	routiers	entourant	l'école.	
Proposée	par	:	Marc-André	Ouellette	
Adoptée	à	l’unanimité	
	

8.4. L’ordre	du	jour	est	changé	pour	présenter	la	présentation	de	l’école	Océane	
La	présidente	l’APÉ,	Mme	Elysha	Gordon,	ainsi	que	mesdames	Lisa	Cajolet	et	Megan	Hamlet	de	l’école	Océane	font	
une	présentation	préconisant	la	construction	d’une	nouvelle	école	dans	la	région	de	Nanaimo.	Par	la	suite,	les	
membres	discutent	de	la	situation	de	l’école	Océane.	
	

8.5. APÉ	Jack	Cook	-	projet	d'une	nouvelle	école	à	Terrace	
Les	représentantes	de	l’école,	mesdames	Meredith	Skimson	et	Marie-Hélène	Hinse,	présentent	un	projet	de	
déménagement	de	l’école	Jack	Cook.	Par	la	suite,	les	membres	discutent	de	la	situation	de	l’école.	
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8.6. Partenariat	entre	le	CSF	et	les	Jeux	de	la	francophonie	
Une	représentante	du	Jeux	de	la	francophonie	2020,	Mme	Suzanne	Robillard,	fait	une	présentation	sur	le	projet,	
recherchant	un	appui	pécuniaire	et	en	nature	du	CSF.	
	

8.7. Pause	
8.7.1. Pause	à	11	h	33		
8.7.2. Retour	aux	délibérations	à	11	h	50	

	
8.8. Budget	préliminaire	2018-2019	

Le	secrétaire-trésorier	présente	le	budget	préliminaire.		
8.9. Arrêté	du	budget	préliminaire	2018-2019	–	1re	lecture	

Résolution	P-1877-06-2018	
Que	le	Conseil	d'administration	propose	la	première	lecture	de	l'arrêté	Budget	préliminaire	2018-2019	tel	que	
présenté.	
Proposée	par	:	Roger	Hébert	
Adoptée	à	l’unanimité	

	
8.10. Arrêté	du	budget	préliminaire	2018-2019	–	2e	lecture	

Résolution	P-1878-06-2018	
Que	le	Conseil	d'administration	propose	la	deuxième	lecture	de	l'arrêté	Budget	préliminaire	2018-2019	tel	que	
présenté.	
Proposée	par	:	Trish	Kolber	
Adoptée	à	l’unanimité	

	
8.11. Recommandation	de	procéder	à	la	3e	lecture	et	à	l’approbation	de	l’arrêté	du	budget	préliminaire	2018-

2019	
Résolution	P-1879-06-2018	
Que	le	Conseil	d'administration	recommande	de	procéder,	en	cette	même	réunion,	à	la	troisième	lecture	et	à	
l'adoption	de	l'arrêté	Budget	préliminaire	2018-2019.	
Proposée	par	:	Marc-André	Ouellette	
Adoptée	à	l’unanimité	

	
8.12. Arrêté	du	budget	préliminaire	2018-2019	–	3e	lecture	et	adoption	

Résolution	P-1880-06-2018	
Que	le	Conseil	d'administration	propose,	en	cette	même	réunion,	la	troisième	lecture	et	l'adoption	de	l'arrêté	
Budget	préliminaire	2018-2019	tel	que	présenté.	
Proposée	par	:	Trish	Kolber	
Adoptée	à	l’unanimité	

	
8.13. Annual	Programs	Funding	Agreement	–	No.	2018/2019-CPSD93-01	

Le	CSF	a	obtenu	du	financement	pour	les	4	projets	suivants	à	l'intérieur	du	School	Enhancement	Program	du	
gouvernement	provincial	:	
	
• école	La	Vérendrye	-	remplacement	des	fenêtres		
• école	des	Voyageurs	-	remplacement	des	fenêtres	
• école	Victor-Brodeur	annexe	Lampson	-	remplacement	de	la	plomberie	pour	remédier	au	problème	de	plomb	

dans	l'eau	
• de	l’école	du	Bois-joli	-	réparation	de	la	toiture	
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8.14. Annual	Programs	Funding	No.	2018/2019-CPSD93-01	-	1e	lecture	

Résolution	P-1881-06-2018	
Que	le	Conseil	d'administration	propose	la	première	lecture	de	l'arrêté	Annual	Programs	Funding	No.	2018/2019-
CPSD93-01	tel	que	présenté.	
Proposée	par	:	Roger	Hébert	
Adoptée	à	l’unanimité	

	
8.15. Annual	Programs	Funding	No.	2018/2019-CPSD93-01	-	2e	lecture	

Résolution	P-1882-06-2018	
Que	le	Conseil	d'administration	propose	la	deuxième	lecture	de	l'arrêté	Annual	Programs	Funding	No.	2018/2019-
CPSD93-01	tel	que	présenté.	
Proposée	par	:	Marc-André	Ouellette	
Adoptée	à	l’unanimité	
Trish	Kolber	procède	à	la	2e	lecture	du	l'arrêté	Annual	Programs	Funding	No.	2018/2019-CPSD93-01	tel	que	
présenté.	

	
8.16. Recommandation	de	procéder	à	la	3e	lecture	et	à	l'adoption	de	l'arrêté	Annual	Programs	
Funding	No.	2018/2019-CPSD93-01	

Résolution	P-1883-06-2018	
Que	le	Conseil	d'administration	recommande	de	procéder,	en	cette	même	réunion,	à	la	troisième	lecture	et	à	
l'adoption	de	l'arrêté	Annual	Programs	Funding	No.	2018/2019-CPSD93-01	tel	que	présenté.	
Proposée	par	:	Roger	Hébert	
Adoptée	à	l’unanimité	

	
8.17. Annual	Programs	Funding	No.	2018/2019-CPSD93-01	-	3e	lecture	et	adoption	de	l'arrêté	

Résolution	P-1884-06-2018	
Que	le	Conseil	d'administration	propose,	en	cette	même	réunion,	la	troisième	lecture	et	l'adoption	de	l'arrêté	
Annual	Programs	Funding	No.	2018/2019-CPSD93-01	tel	que	présenté.	
Proposée	par	:	Trish	Kolber	
Adoptée	à	l’unanimité	

	
8.18. Garderies	-	frais	de	location	et	maintenance	

Depuis	toujours,	le	CSF	ne	charge	aucuns	frais	de	location	aux	garderies	qui	sont	logées	dans	les	écoles	du	CSF.	
Depuis	deux	ans,	le	CSF	charge	certains	frais	de	maintenance	afin	de	ne	pas	puiser	dans	l'enveloppe	budgétaire	
dédiée	à	l'éducation	pour	la	mise	en	œuvre	de	ces	services.	Afin	de	démontrer	les	avantages	reçus	par	les	
garderies,	une	facture	sera	envoyée,	indiquant	la	valeur	réelle	des	espaces	utilisés.	
	

8.19. Accès	au	courriel	des	parents	
Certaines	APÉs	souhaitent	avoir	accès	au	courriel	des	parents.	Dans	le	passé,	des	erreurs	sur	les	informations	
personnelles	des	parents	sont	survenues.	Le	CSF	suggère	donc	que	ce	soit	les	écoles	qui	envoient	les	
communications	des	APÉs	aux	parents.		
	
Résolution	P-1885-06-2018	
Que	le	conseil	d'administration	mandate	les	écoles	à	faire	suivre	les	communications	des	APÉ	aux	parents	à	travers	
le	système	de	courriel	des	écoles.	
Proposée	par	:	Roger	Hébert	
Adoptée	à	la	majorité	
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Danielle	Ruhigisha	quitte	la	réunion	à	12	h	40.	
	
9. Secteur	de	la	gouvernance	

9.1. Partenariat	entre	le	CSF	et	les	Jeux	de	la	francophonie	(déplacé	au	8.6)	
	

9.2. Présentation	APE	de	l’École	Océane,	nouvelle	école	(déplacé	au	8.4)	
	

9.3. APÉ	Jack	Cook	-	projet	d'une	nouvelle	école	à	Terrace	(déplacé	au	8.5)	
	

9.4. Pause	
9.4.1. Pause	à	11	h	04	
9.4.2. Retour	aux	délibérations	11	h	20	

	
9.5. Code	de	déontologie		

Résolution	P-1886-06-2018	
Que	le	conseil	d'administration	adopte	le	code	de	déontologie	tel	que	révisé.	
Proposée	par	:	Roger	Hébert	
Adoptée	à	l’unanimité	

	
9.6. Code	de	déontologie	/	assermentation	

Résolution	P-1887-06-2018	
Que	le	conseil	d'administration	mandate	le	CSF	à	ajouter	à	l'assermentation	d'un	nouveau	membre	du	conseil	
d'administration	un	paragraphe	stipulant	qu'il	respectera	le	code	de	déontologie	du	CSF.	
Proposée	par	:	Marc-André	Ouellette	
Adoptée	à	l’unanimité	

	
9.7. Demande	FCFA	(Fédération	des	communautés	francophones	et	acadiennes)	

La	présidente	communiquera	avec	M.	Johnson	pour	les	informer	que	le	CSF	ne	compte	pas	contribuer	
financièrement	à	l’association.	
	

9.8. Congrès	de	la	FNCSF	
Marie-France	Lapierre,	Marc-André	Ouellette	et	Gaëtan	Desrochers	s’y	rendront.	
	

9.9. FNCSF	-	Prix	Jean-Robert	Gauthier	
Le	conseil	d’administration	s’abstient	de	soumettre	une	candidature	pour	cette	année.	
	
10. Divers		
Sans	objet	
	
11. Questions	du	public	

11.1. Question	sur	le	document	du	Comité	de	partenaires	
11.2. Processus	de	lock	down	et	hold	and	secure	
11.3. Comité	de	partenaires	–	qui,	de	la	communauté,	peut	participer?	
11.4. Question	sur	le	budget	2017-2019	
11.5. Communication	des	APÉs	avec	les	parents	
11.6. Site	de	South	Surrey	;	suggestion	d’agrandir	l’école	Gabrielle-Roy	
11.7. APÉ	de	Terrace	invite	le	CA	à	visiter	
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12. Levée	de	la	réunion	
Résolution	P-1888-06-2018	
Que	le	Conseil	d’administration	approuve	la	levée	de	la	réunion	à	13	h	10.	
Proposée	par	:	Marc-André	Ouellette	
Adoptée	à	l’unanimité	
	
	
	
	
	
ADOPTÉ	LE	15	SEPTEMBRE	2018		
	
	
	
	
____________________________		__________________________	 _____________________	
Présidente	 	 	 	Secrétaire-trésorier	 	 Date	 	 	


